
El Inquisidor: 

Elena Sánchez, Regidora con Licencia, buscó regresar al cargo en Acámbaro. Ante la 

desesperación para el 2024, MORENA incorpora priístas a sus filas. En Guanajuato 

“duermen el sueño de los justos”, los partidos de Oposición. León, sede del Encuentro 

Iberoamericano de Periodismo por la Paz. 

HOLA MIS AMIGOS.- En esta ocasión, les voy a comentar que el Gobierno de México reveló lo que 

ganan los Bancos en nuestro país, algo que les sorprenderá, miren: Tan sólo en el 2022, la ganancia 

neta ascendió a 236 mil 743 millones de pesos, qué barbaridad!!!. Además, entre el 2017 y el 2022, la 

cantidad global fue de 979 mil 192 millones de pesos, no pues!!!. Ah, pero muy a pesar de estas 

utilidades, que son las mejores de las que se tenga registro, los banqueros nunca están contentos; entre 

más ganan, más quieren. Confirman que son una élite que percibe mucho, pero que a su vez, no 

invierte en nada en el país; todo va al bolsillo de unos cuantos. No les importa nada, salvo su bienestar. 

Un contrapeso a estas exorbitantes ganancias sería el Banco del Bienestar, al igual que la Banca de 

Desarrollo, pero ésta ya no existe tras la nacionalización bancaria de 1982 que hizo el Presidente José 

López Portillo. Hoy, como hace más de 40 años, el sector bancario es noticia. Quizá no haya una nueva 

nacionalización, pero se mantiene la alta concentración del dinero en unos cuantos. Pero, dejemos el 

tema y vayamos a las acciones irresponsables de nuestros politicazos marca diablo, esos que padecen el 

síndrome del S.A.P.O.: Soberbia, Arrogancia, Prepotencia y Obstinación, gachos!!!: 

1.- Elena Sánchez, Regidora con Licencia, buscó regresar al cargo en Acámbaro.- Causó sorpresa el 

hecho de que la Regidora Sin Partido y con licencia por tiempo indefinido, Elena Sánchez Camacho, 

tratara de regresar a la titularidad del cargo, si bien lo ocupa ahora su suplente, Jacareli García, quien 

es hermana de Oziel García, excandidato a la Alcaldía en el 2021. El derecho le asiste a la Profesora 

Elena Sánchez,  por ello, envió un escrito a la Secretaría del Ayuntamiento para reintegrarse a sus 

labores. En la sesión del día 29 de mayo, el asunto sin embargo, debió retirarse de la “orden del día” 

porque la misma Regidora con licencia así lo solicitó en un nuevo oficio. Por ello, el caso ya no tuvo el 

trámite para que en una próxima sesión del Cabildo, la Profesora Sánchez Camacho quedara 

reincorporada a sus funciones. Entre la entrega del primer oficio de intento de regreso y el segundo, 

algo debió suceder que la misma Profesora Elena Sánchez dijo que “¡siempre no!”. ¿Qué ocurrió?. 

Todo es sospecha, muy a pesar de que cuando pidió licencia en abril pasado, se sabe que recibió 

amenazas para que dejara el cargo. Estuvo 18 meses al frente de la Regiduría Independiente o Sin 

Partido y ahora Jacareli García habrá de concluir el trienio en los restantes 18 meses. Para el intento de 

regreso se dice que Sánchez Camacho recibió “asesoría” de gente de MORENA, pero más bien fue del 

PAN. Elenita Sánchez no es militante del Azul, pero congenió muy bien con el Gobierno de Claudia “La 

Pollita” Silva. Tanto fue así, que “era más panista que los panistas”, jajaja. Al final de todo, el asunto 

queda pendiente o en proceso, ooorale!!!. 

 

María Elena Sánchez desistió de regresar a la titularidad de la Regiduría en el Cabildo de Acámbaro 



2.- Ante la desesperación para el 2024, MORENA incorpora a priístas a sus filas.- Muy mal se vio 

MORENA a nivel estatal, con la incorporación a sus filas de la excalcaldesa de León por el PRI, 

Bárbara Botello. Y lo peor, que se le mencione como ‘suspirante’ a la candidatura al Gobierno del 

Estado. No puede ser!!!. La desesperación por tener una abanderada o abanderado es tal, que 

MORENA no tiene empacho en incorporar a Botello y a su grupo que mucho daño hizo al PRI y del 

que renunció. De mantenerse en esta línea y suponiendo que fuera la abanderada Morenista, el Partido 

en el gobierno federal podría perder. En cambio, en el PAN, el abanderado o abanderada -con más 

posibilidades de triunfo-, bien podría ser Libia García, la actual Secretaria de Desarrollo Social, o la 

actual alcaldesa de León, Alejandra Gutiérrez. La meta es conservar al PAN en la gubernatura. Lo 

bueno, es que el Azul tiene un mayor ‘abanico’ de opciones, pero no así MORENA. Es más, no se 

descarta tampoco a Ricardo Sheffield, el actual titular de la Profeco a nivel nacional, quien ya se siente 

abanderado del Partido guinda. Hay quienes comentan que mejor iría a una Senaduría, claro, si gana 

la elección para este propósito. Ojalá que la nominación de abanderados entre las dos principales 

fuerzas políticas del Estado de Guanajuato no derive en conflictos internos y externos, pues la sociedad 

exige comicios en paz; no una guerra política que afecte el interés social. Ojalá.  

 

Ricardo Sheffield y Bárbara Botello buscan la candidatura de MORENA al Gobierno de Guanajuato 

3.- En Guanajuato “duermen el sueño de los justos”, los partidos de Oposición.- Salvo lo que hacen el 

PAN y MORENA a manera de preparación para la elección estatal del 2024, los demás partidos 

políticos “brillan” por su ausencia, o mejor dicho, “duermen el sueño de los justos”. En el otrora 

partido hegemónico, el PRI, sólo su dirigencia estatal sabe lo que está haciendo, al igual que el PRD -

que podría perder el registro legal en la próxima elección-, PT, Verde y el Movimiento Ciudadano 

(MC). Todos esperan el momento ideal para fortalecer su presencia comunitaria y en su caso, ganar en 

los comicios del 2024 en los niveles de Presidencia de la República, Senadurías y Diputaciones 

Federales, así como la Gubernatura, Diputados locales y Ayuntamientos. Ninguno de los partidos de 

oposición realiza trabajo social en beneficio de la población. Son electoreros y así se mantendrán. La 

lucha real por lo tanto, la tendrán el PAN y MORENA. Ya veremos.       

 

Salvo el PAN y MORENA, los demás partidos políticos “duermen el sueño de los justos” 



4.- León, sede del Encuentro Iberoamericano de Periodismo por la Paz.- Del 1 al 3 de junio en el Forum 

Cultural de León, Guanajuato, se han reunido comunicadores sociales de todo el mundo, a fin de 

participar en el Primer Encuentro Iberoamericano de Periodismo por la Paz. Hay desde paneles y 

conferencias hasta talleres y conversatorios de gran interés, atendiéndose también la perspectiva de 

género, el periodismo de investigación y documental; el periodismo digital y libre de violencia. También 

incluye un programa alterno denominado “Voces por la paz”. Al final, es de esperar la firma de un 

acuerdo en donde se fije una postura sobre el tema central que es el de la paz. Sin embargo, es 

conveniente que esta postura tenga una visión global para los cambios sociales que se avizoran en el 

mundo, sobre todo en relación al Nuevo Orden Económico Internacional. Es la primera ocasión que 

León alberga un evento de esta magnitud, esperando también la participación de la mayoría de los 

comunicadores de Guanajuato que desde sus regiones, sin duda viven los efectos de los cambios 

políticos y sociales en el planeta. Bien!.        

 

“Voces por la paz” es el programa alterno del Foro Iberoamericano de Periodismo que se celebra en León 

Para concluir con el tema de la semana en torno a las utilidades de los Bancos o de la llamada Banca 

Múltiple que opera en el país, es de detallar que son 7 los que más ‘beneficios’ perciben. Son el BBVA, 

con 76,537 millones de pesos; Banorte: 34,549 mdp; Santander: 26,469 mdp; Banamex: 20,433 mdp; 

Inbursa: 15,560 mdp; Scotiabank: 11,117 mdp; HSBC: 10,010 mdp y OTROS con 42,068 millones de 

pesos en el 2022. A su vez, entre el 2017 y el 2022, el resultado neto de las ganancias de la Banca 

Múltiple es de 137,735: 2017; 157,080: 2018 y de 163,078: 2019. Tuvo también 102,386 en el 2020; 

182,170 en el 2021 y 236, 743 mdp en el 2022. Al respecto, no hay planes de inversión de este sector, no; 

toda la utilidad o ganancia, bruta, queda en beneficio de unos cuantos. Finalmente, es un negocio 

privado y no público pero nada le aportan a la sociedad. México es así, un “paraíso seguro” para los 

banqueros que en otra época, fueron muy hostiles hacia el Gobierno del Presidente José López Portillo 

y que por eso, en parte, respondió con la nacionalización bancaria un día primero de septiembre de 

1982. Son dos épocas diferentes, claro, pero las utilidades de hoy no son menores. Qué barbaridad!!!. 

Bueno y por hoy y si tienen tele digital, ahí se ven. Suerte y hasta la próxima. Saludos. 

 


